

nomie des Bezirkswirtschaftsrates gestalteten eine, von der Form her gute Wandzeitung über die technische Revolution. In der Losung „Neue Technik + Rationalisierung H- sinnvolle Investitionen + Perspektivplan = technische Revolution“ drängten die Autoren ihre Gedanken zusammen. Was wollten sie aussagen? Um in der bezirksgeleiteten Industrie vorwärtszukommen, braucht man neue Technik und viel Geld.

In den Aussprachen wurde dargelegt, daß nicht alle Wünsche nach Investitionsmitteln erfüllt werden können. Um ein moderner Industriestaat zu bleiben, müssen wir den objektiven Erfordernissen entsprechend die Aufgaben der technischen Revolution lösen und die Investitionen auf die Entwicklung der führenden Zweige konzentrieren, vorrangig Forschung und Entwicklung behandeln. Volkswirtschaftlich sinnvoll investieren bedeutet, vorhandene finanzielle und materielle Mittel gezielt dort einzusetzen, wo auf wichtigen Gebieten der wissenschaftliche Vorlauf für die Produktion garantiert wird. Das wird auch dazu beitragen, manche Schwierigkeit in den Betrieben der bezirksgeleiteten Industrie zu überwinden. Auch in den nächsten Jahren werden die vielfältigen Forderungen und Wünsche nach Investitionsmitteln für die bezirksgeleiteten

Betriebe nur zu einem Teil berücksichtigt werden können. Die sozialistische Rationalisierung ist der Hauptweg zur Lösung der komplizierten Aufgaben in den bezirksgeleiteten Betrieben. Entscheidend ist, daß rationelle technologische Verfahren unter Ausnutzung der vorhandenen Maschinen und Ausrüstungen angewendet werden. In vielen Fällen ist es durch eine Umgruppierung vorhandener Maschinen zu Maschinenketten beispielsweise möglich, moderne technologische Verfahren zu entwickeln und einen kontinuierlichen Produktionsfluß zu erreichen.

Gerade in den bezirksgeleiteten Betrieben gibt es noch Quellen, die besser genutzt werden müssen, um die notwendigen finanziellen und materiellen Mittel für die erweiterte Reproduktion zu erwirtschaften. Durch bessere Betriebsorganisation und neue Technologien kann der Leistungsgrad von Produktionsanlagen in der bezirksgeleiteten Industrie weiter erhöht werden. Die richtige Anwendung des neuen ökonomischen Systems führt dazu, daß Arbeitszeit, Geld und Material eingespart und die Kosten gesenkt werden. Große Reserven können genutzt werden, wenn die Kleinmechanisierung mehr beachtet, wenn mit den Neuerern richtig gearbeitet wird u. a. m.

Man kann noch nicht davon sprechen, daß es



Um die zusätzliche Produktion von Kinder Oberbekleidung, um gute Qualität und niedrige Kosten sowie um einen guten Vorlauf für das Planjahr 1966 geht es beim sozialistischen Wettbewerb im VEB Modesta, Johanngeorgenstadt.

Foto: Altmann